



Procès-verbal

Conseil exécutif 2025-2026

L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke

Rencontre #20 - ordinaire - Session d'automne 2025

Vendredi 14 novembre à 11h30

Université de Sherbrooke - Local A9-146-2

Présences :

Jacob Tanguay - Vice-présidence exécutive

Clémence Lamer - Présidence

Maëlle Lacroix - Affaires académiques

Alexandre Taschereau - Affaires professionnelles

Julien Boulianne - Trésorerie

Maxim Dupont-Bilodeau - Communications

Samara Healey - VP premières années

Henri Curry - Environnement et condition étudiante

Raphaël Gariépy - Affaires externes

Laurence Lascelles - Affaires sportives et sociales

Observateurs :

Emile Perreault - Coordination du comité Sim'ONU (de 11h34 à 11h42)

Frédérique Wallis - Présidence à l'hiver (en ligne)

1. Ouverture de la rencontre

Clémence Lamer déclare l'ouverture de la rencontre à 11h34.

2. Désignation du secrétariat

Julien Boulianne propose Alexandre Taschereau au secrétariat.

Jacob Tanguay appuie.

AU.

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Julien Boulianne propose de déplacer le point 9.3 entre les points 5 et 6.

Jacob Tanguay appuie.

AU.

Jacob Tanguay propose l'adoption de l'ordre du jour tel que modifié.

Raphaël Gariépy appuie.

AU.

4. Déclaration de conflit d'intérêts

Maxim Dupont-Bilodeau et Raphaël Gariépy déclarent leur conflit d'intérêt pour le point 9.3.

5. Vérification et adoption du procès-verbal

[CE19 PV A25 2025 11 09](#)

Jacob Tanguay propose l'adoption du procès-verbal.

Maxim Dupont-Bilodeau appuie.

AU.

6. Rapports des personnes dirigeantes

6.1. Présidence

Clémence Lamer explique qu'elle a eu une rencontre avec Nathalie Gomez concernant les rénovations de l'endroit et qu'il y a eu certains changements dans les plans pour le nouveau local du CE.

6.2. Vice-présidence

Jacob Tanguay explique qu'il a envoyé les courriels aux comités pour expliquer les pénalités pour les absences à l'assemblée générale.

Jacob Tanguay explique qu'il a répondu au comité des arts et à l'AEND concernant leur questionnement sur la pénalité accordée pour l'AG.

Jacob Tanguay explique qu'il a relancé la commission des règlements généraux et qu'ils auront une rencontre avant la fin de la session.

Raphaël Gariépy pose une question par rapport à l'absence du comité des arts.

Jacob Tanguay explique qu'il devrait rencontrer Nicolas Girard-Bissonnette et Julien Bourdeau bientôt pour cela.

6.3. Trésorerie

Julien Boulianne explique que la facture pour la comptable est de 14 510,99\$, ce qui est beaucoup plus que budgété. Celle-ci a été payée.

Julien Boulianne explique que la comptable de l'AGED est avec Raymond Chabot Grant Thornton, ce qui fait que les taux horaires sont plutôt hauts. Il mentionne cependant que celle-ci coûte moins cher à l'AGED qu'à certains de ses autres clients.

Julien Boulianne explique qu'il y a un 5 000 \$ dans la facture reliée aux informations financières fournies, ce qui comprend notamment les rencontres et les appels avec la comptable, surtout avec les problèmes de taxes de l'année dernière et la création de nouveaux sous-comptes.

Julien Boulianne a parlé avec Charles Lamoureux et l'idée de possiblement regarder pour avoir un cabinet comme MNP en tant que partenaire officiel mais à la place de leur demander un montant (1 000\$) on pourrait leur demander par exemple 25 heures gratuites.

Julien Boulianne explique comment le CDF va procéder pour les candidatures de la nouvelle responsable aux communications du comité.

6.4. Responsable aux premières années

Samara Healey explique que le panel du comité Accès à la justice s'est bien passé mais qu'il n'y avait pas beaucoup de participants étant donné la tempête hivernale ayant eu lieu durant cette journée.

Samara Healey explique qu'il n'y a pas de nouveau développement du côté du Comité Casino, ils sont toujours en recherche de commanditaires.

6.5. Responsable aux affaires externes

Raphaël Gariépy explique qu'il est performative. Raphaël Gariépy demande un budget pour l'achat de son matcha.

Raphaël Gariépy explique que la première ronde de Face-à-Face s'est super bien passée et que la deuxième ronde est ce soir.

Raphaël Gariépy mentionne que Passe-Droit est demain et il demande aux gens d'être à l'affût pour s'assurer que tout se passe bien.

Raphaël Gariépy explique qu'il est allé avec Amélia Morier au cocktail de la Fondation du Barreau hier.

6.6. Responsables aux communications

Maxim Dupont-Bilodeau mentionne qu'elle n'est pas capable de se connecter au LinkedIn de l'AGED.

Maxim Dupont-Bilodeau explique qu'il faudrait essayer de glisser un mot sur la friperie professionnelle aux professionnels lorsqu'ils viennent donner des conférences ou tenir des activités à la Faculté.

6.7. Responsable aux affaires sociales et sportives

Laurence Lascelle explique que la délégation du Comité Law Games a été choisie dimanche passé. Elle explique qu'il y a eu certaines déceptions concernant le choix de la délégation, ce qui était inévitable.

Laurence Lascelle explique aussi qu'ils ont reçu leur code promo de partenariat avec Igloofest Québec pour financer les Law Games.

Laurence Lascelle explique que la résolution unanime pour le prêt au CDSL pour qu'ils s'inscrivent au Sports Arbitration Moot a été signée par tous les administrateurs.

Laurence Lascelle explique que Natalie Gomez lui a partagé un Forms sur les Services à la Vie Étudiante qui peut être rempli par toute la population étudiante de la faculté.

6.8. Responsable aux affaires académiques

Maëlle Lacroix explique qu'elle aimerait lancer l'appel aux gens qui veulent venir aider pour son idée de réseau d'entraide. Elle aimerait faire une publication sur les différents réseaux.

Julien Boulianne explique qu'il a fait un témoignage de son expérience dans son cheminement cette semaine lors de la séance d'information COOP et MBA. Il soulève que les premières années sont stressés par rapport à la deuxième vague d'admission en COOP et MBA. Il explique que Josée Chartier a dit aux premières années qu'il ne reste pas beaucoup de places dans les programmes.

Maëlle Lacroix explique qu'elle a peur qu'avec l'atmosphère qui règne présentement dans la cohorte des premières années les étudiant.e.s ne veulent pas venir se confier.

Frédérique Wallis suggère de faire un événement pour rassurer les premières années.

Maëlle Lacroix n'est pas certaine que les premières années auront envie de montrer aux autres qu'ils ont été refusés.

Clémence Lamer explique qu'elle a parlé à certains premières années après les examens intras et qu'elle a trouvé qu'ils étaient plus ouverts à être vulnérables que ce que à quoi on s'attendait.

Maëlle Lacroix mentionne que lorsqu'on sera rendu aux portes ouvertes d'hiver, il faudra prendre en considération que les portes ouvertes ont un plus gros impact que l'on pense sur les préjugés des différents cheminements.

Jacob Tanguay donne son opinion par rapport aux portes ouvertes et il seconde l'opinion de Maëlle Lacroix.

6.9. Responsable aux affaires professionnelles

Alexandre Taschereau explique qu'il a reçu la commande de Gurus pour la Journée Passe-Droit.

Julien Boulianne demande quand les inscriptions pour le cocktail de Davies sortiront sur les réseaux de l'AGED.

Alexandre Taschereau explique que ça sortira probablement au début de la semaine prochaine.

Clémence Lamer demande quand la commande de Guru pour l'AGED sera faite.

Alexandre Taschereau répond qu'il le fera bientôt, mais qu'il devrait en rester après Passe-Droit.

6.10. Responsable à l'environnement et à la condition étudiante

Henri Curry explique que le Comité Droit vers l'Avenir et le CAJ ont décidé de s'allier pour la collecte de denrées.

Henri Curry explique que Josée Chartier l'a rencontré pour les formations VACS pour les délégations Law Games et Sim'ONU.

Henri Curry explique qu'il s'est fait approché pour un projet d'une collecte d'objets électroniques désuets et qu'il faut en faire la promotion.

Henri Curry explique qu'il a reçu la soumission pour les tasses réutilisables de Genèse Distribution.

Henri Curry explique ses achats de la semaine.

7. Période de questions des membres

Aucune question des membres.

8. Affaires anciennes

Aucune affaire ancienne.

9. Affaires nouvelles

9.1. Augmentation de la case budgétaire “Dépenses en cours d’année”

Julien Boulianne explique qu'après la facture des frais d'honoraires de la comptable, ce qui a sorti plus de 8 000\$ de la case « dépenses en cours d'année ». Il avait initialement budgétré 17 500\$. Il dit qu'il voudrait recommander au CA d'augmenter la case « dépenses en cours d'année » de 4 000 \$.

Clémence Lamer explique qu'il ne faut pas oublier que le CE est là pour promouvoir la vie étudiante et les activités des comités.

Julien Boulianne propose de recommander au CA d'augmenter la case budgétaire des dépenses en cours d'année de 4 000\$ des fonds non attribués.

Jacob Tanguay appuie.

AU.

9.2. Contribution à l'Endroit

Julien Boulianne explique que même si les dons pour l'amélioration de l'Endroit sont faits directement à la Faculté, ils bénéficient directement à l'AGED. Après sa rencontre avec Charles Lamoureux, il mentionne qu'il pourrait être intéressant que l'AGED offre certaines choses aux donateurs. Il mentionne qu'il y a certains gros donateurs.

Clémence Lamer explique que ça pourrait être une bonne idée, mais que cela va aussi être à la Faculté de le faire. Le Conseil exécutif peut souligner la contribution de donateurs, mais il faut faire attention à la façon de le réaliser pour ne pas causer de torts aux autres donateurs.

Raphaël Gariépy mentionne des donateurs qu'il a rencontrés au cocktail de la Fondation du Barreau.

Julien Boulianne propose que Clémence Lamer et lui cherchent une solution pour offrir quelque chose au nom de l'AGED aux donateurs.

Jacob Tanguay appuie.

AU.

9.3. Demande d'allocation budgétaire (Sim'ONU)

Sim'ONU - Demande d'allocation budgétaire.pdf

Emile Perreault explique qu'ils avaient initialement fait une demande pour 26 personnes (24 participants et 2 coordonnateurs) et qu'ils ont finalement décidé d'y aller avec 28 personnes (2 participants de plus) et donc qu'ils demandent 400\$ de plus pour couvrir ces deux participants supplémentaires.

Julien Boulianne demande où ils en sont rendus dans leur financement.

Émile Perreault explique qu'ils ont fait des démarches mais qu'ils sont assez limités dans leurs options. Ils ont notamment été empêchés de faire une vente de Krispy Kreme. Ils explorent des options de campagnes de financement autre qu'alimentaire, mais rien de concret pour l'instant.

Julien Boulianne explique que la délégation Law Games est plus petite que les dernières années et que l'argent sauvé (2 200\$) pourrait être redistribué dans la participation de membres supplémentaires à Sim'ONU.

Julien Boulianne propose une augmentation de budget de 400\$, soit de 200\$ par participant pour 2 participants, pour le comité Sim'ONU.

Henri Curry appuie.

AU.

10. Affaires diverses

10.1. Grand Banquet

Maxim Dupont-Dupond-Bilodeau explique qu'elle a contacté Patrick Boucher pour le Grand Banquet et qu'il a dit de l'appeler.

Maëlle Lacroix se propose pour lui parler.

Maxim Dupont-Bilodeau explique que la Ronde a répondu qu'elle pourrait donner 2 billets.

Maxim Dupont-Bilodeau explique que le traiteur ce serait un buffet chaud à trois services.

Julien Boulianne explique que les cabinets à qui il a parlé ont mentionné que la date n'était pas optimale puisque le 16 mars tombe la première journée de la Course aux stages et donc que les cabinets n'étaient pas tant intéressés à avoir de la visibilité une fois la course commencée (Black-out). De plus, les étudiant.e.s intéressé.e.s pour les cabinets sont ceux et celles qui font la course aux stages et donc ils ou elles ne seront pas là pendant le Grand Banquet si le Conseil exécutif le fait pendant la course aux stages.

Clémence Lamer explique que la réservation de la salle n'est pas encore confirmée. La salle que le Conseil exécutif regarde présentement est l'une des seules qui répondent aux critères et au budget. Il faudrait penser à ce qu'est le but de cet événement et établir les lignes directrices du Conseil exécutif quant à l'événement afin d'aider à déterminer c'est quand que le Conseil exécutif veut faire l'événement.

Maëlle Lacroix mentionne les différentes options de repas.

Maxim Dupont-Bilodeau, Julien Boulianne, Raphaël Gariépy, Alexandre Taschereau, Laurence Lascelle, Jacob Tanguay et Clémence Lamer discutent de l'animation du Grand Banquet.

10.2. Hoodies

Clémence Lamer explique qu'elle a exploré différentes options de fournisseurs. Elle montre les options de design.

Les choix de couleurs sont:

Vert brodé blanc

Beige brodé vert

Noir brodé blanc.

11. Huis-clos statutaire

12. Date de la prochaine rencontre

Clémence Lamer annonce que la date de la prochaine rencontre sera le 21 novembre à 10h.

13. Ajournement de la rencontre

Clémence Lamer déclare la fermeture de la rencontre à 13h20.